

O., (supérieur du collège de Ste Anne du 9 juillet 1863 au 7 juillet 1869); Amb. Fafard, supérieur du séminaire et curé de Chicoutimi; A. Beaudry, curé de Charlesbourg; B. Robin, ancien curé de St Antoine; N. Beaubien, curé de St Pierre, R. S.; J. Girard, curé de St Félicien; L. Beaudet, Séminaire de Québec; Roger Boily, ancien curé des Eboulements; P. Dasyva, curé de St Isidore; O. Faucher, curé de l'Ancienne Lorette; U. Rousseau, curé de la Pointe-aux-Trembles; S. M. Lemay, curé de St Ephrem; Geo. Potvin, curé de St Aubert; C. A. Collet, directeur du Collège Ste Anne; Joseph Sirois, curé du Cap St Ignace; J. Hoffman, curé de St David de l'Aube Rivière; L. Fournier, curé de St Lambert; J. R. Desjardins, curé de Ste Louise; B. L. Chabot, curé de St Basile; W. Blais, curé de St Laurent, F. X. Plamondon, curé du Faubourg St Jean de Québec; J. Sasseville, curé de Ste Foye; Chs Bacon, curé de l'Islet; E. Beaulieu, Chapelain à l'Hôtel-Dieu de Québec; F. Dumontier, ancien curé, Lévis; P. E. Casault, curé de St Alban; M. Jobin, vicaire, St Alban; Z. Quézél, curé de Shanley; Ant. Gauvreau, curé de Lévis; V. A. Huart, préfet des études au Séminaire de Chicoutimi; Chs Richard, curé de Ste Sophie; L. Gaugon, curé de Ste Famille; B. Bernier, curé de St George de la Beauce; T. Fortier, directeur du Collège de Lévis; A. Marchand, séminaire de Québec; A. Michaud, ex-procureur du Collège de Ste Anne; T. Montminy, curé de St Agapit; Frs Paradis, curé de St Raphaël; L. Provancher, ancien curé, Cap-Rouge; P. G. Beaudet, curé du Cap Rouge; G. Giroux, curé de St Ambroise; C. Guy, curé du Sacré-Cœur de Jésus; G. Guy, curé de St Odilon de Cranborne; R. Casgrain, curé de Ste Catherine, J. Valin, vicaire, Rivière-du-Loup (en bas); P. Meunier, curé de St Zacharie; A. Ouellet, vicaire, St Elzéar; H. McGratty, curé de Valcartier; H. Têtu, aumônier de l'Archevêché de Québec; O. Godin, vicaire au faubourg St Jean de Québec; M. Labrecque, vicaire, Lorette; M. Pampalon, Collège de Lévis; J. B. Thiboutot, vicaire, St Augustin, MM. les ecclésiastiques East, Dasyva, et Lecours.

Parmi les invités on remarquait l'Hon. M. G. Ouimet, surintendant de l'Instruction publique; MM. J. A. Langlais, libraire; M. le Dr F. Roy; J. D. Schmouth, professeur à l'école d'agriculture de Ste-Anne; Chs Rouleau, du *Courrier du Canada*; J. G. Gingras, du *Nouvelliste*; Firmin H. Proulx, de la *Gazette des Campagnes*.

Un chœur magnifique, sous l'habile direction de M. Dusault, organiste, a exécuté la messe de *Nikhochoran*.

Soli: MM. Couture, Moisan et Dorval.

Au Graduel, MM. A. Brousseau et Th. Moisan ont chanté en duo, un magnifique *Ave Maria*.

M. le Docteur E. Rochette, qui possède une belle voix de basse, a chanté *O Jesu, Deus magnus*, qu'il a rendu avec une précision remarquable.

Offertoire: *Lauda Sion*, de Lambillote par le chœur.

L'église était magnifiquement décorée de drapeaux, banderolles, etc., avec beaucoup de goût. On y remarquait les inscriptions suivantes:

*Magnificat anima Dominum.—Vivat Pastor bonus.—Tu es sacerdos in aeternum.—Quid retribuam domino pro omnibus quæ retribuit mihi?—Adoremus, venite, etc.*

Après le chant du beau et sublimé cantique d'actions de grâce, le *Te Deum*, l'Hon. M. le Dr P. LaRue, conseiller Législatif, lut l'adresse suivante présentée au Rév. M. Pilote, par ses dévoués paroissiens:

*Monsieur le Curé,*

Permettez à vos paroissiens réunis autour de vous pour célébrer le cinquantième anniversaire de votre admission dans le sacerdoce, de vous présenter leurs plus sincères félicitations.

Nous nous réjouissons de ce qu'il a plu à la Divine Providence de vous favoriser d'une santé relativement bonne, et de prolonger votre existence pour vous permettre d'exécuter de glorieux travaux qui perpétueront à jamais votre mémoire, non-seulement dans cette paroisse, mais dans toute la province de Québec.

Nous profitons de cette circonstance pour vous témoigner avant tout notre reconnaissance pour la mansuétude et l'exquise urbanité avec lesquelles vous nous avez toujours accueillis dans l'exercice de vos devoirs comme pasteur, aussi bien que dans vos relations journalières de la vie privée.

Nous proclamons avec bonheur les services rendus dans l'administration et la direction de ministère: affection paternelle pour tous sans exceptions; conseils dévoués, et toujours remplis de sagesse.

Nous n'oublierions jamais votre esprit d'initiative et votre désintéressement dans l'accomplissement d'œuvres qui ne profiteront qu'à vos paroissiens et à vos successeurs; le mobile évident d'un tel dévouement était de donner l'exemple et de contribuer ainsi largement à leur prospérité matérielle.

Nous ne sommes pas étrangers à la connaissance des grandes œuvres que vous avez accomplies avant de devenir curé de St-Augustin. Nous sommes fiers de les rappeler ici à la mémoire de tous. Nous admirons les belles âmes qui, douées des dons de la fortune, font du bien à leurs concitoyens par un emploi judicieux de leurs richesses.

Mais nous admirons davantage celui qui, sans autres ressources que celles de son génie, peut arriver à un résultat étonnant comme celui que vous avez atteint.

Les plus belles années de votre vie passée aux sources de l'éducation, comme supérieur, directeur, procureur et comme second fondateur du collège de Ste-Anne de la Pocatière; premier fondateur et directeur de l'École d'agriculture de la même localité, que vous avez réussi à maintenir et à faire progresser en dépit des guerres formidables qu'on a suscitées pour la détruire, elle et ses sœurs de l'Assomption et de Richardson. Les premiers jalons de la Colonisation du Saguenay, jetés par vous conjointement avec les Révds MM. Hébert et Boucher, il y a déjà bien des années, prouvent surabondamment vos vœux éclairés et votre clairvoyance lointaine, aujourd'hui qu'on reconnaît le développement rapide du Saguenay et de la vallée du Lac St-Jean, qui sont la suite et la conséquence de votre initiative.

Nous ne pouvons passer sous silence le fait qu'à vous sont dus les premiers travaux de drainage, inconnus ici jusqu'au jour où, à grands frais, vous avez fait transporter de Montréal, une quantité de tuyaux qui, une fois mis en place, a opéré par l'exemple toute une révolution dans cette paroisse et les environs dans l'assainissement des terres.

Une autre conséquence de cette initiative a été l'établissement ici d'une manufacture de tuyaux de drainage, qui met ces travaux, ces améliorations à la portée de tout le monde; l'acquisition du magnifique orgue que nous possédons, les améliorations et embellissements du cimetière, qui est un modèle de goût et d'architecture funèbre, notre magnifique Couvent construit au prix des plus grands sacrifices, sont des monuments qui éterniseront votre mémoire.

En terminant, M. le curé, nous vous prions d'accepter ce léger cadeau que vous présentent vos paroissiens, votre